

José Fco. Montecino Lemus

Boric destaca avances en seguridad en la región y desliza: "Los que quieran pelear chica que peleen entre ellos"

Aproximadamente a las 7 de la mañana llegó el Presidente de la República, Gabriel Boric, a la capital regional, la primera parada en su visita de dos días a la Región de Antofagasta, que culminará hoy con su paso por las ciudades de Tocopilla y Calama.

La primera parada del Mandatario fue el inicio de obras del control aluvional en la Quebrada Bonilla, en donde estuvo acompañado por distintos miembros de su gabinete ministerial. El proyecto es parte de "AdaptaClima", que busca reducir la vulnerabilidad climática, y es ejecutado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) con recursos del CAF - Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, en alianza con el Ministerio del Medio Ambiente, además de estar en coordinación con el Ministerio de Obras Públicas, Senapred, la Dirección Meteorológica de Chile y las municipalidades de Antofagasta, Taltal, Tocopilla y Mejillones.

La primera etapa tendrá una inversión de cerca de \$2.500 millones, y contempla obras de retención de material sólido, muros de encauzamiento y de estabilizadores de pendientes, obras de control aluvional y canales de hormigón. En total, estas obras beneficiarán a 12.800 habitantes del sector de Quebrada Bonilla de la capital regional.

SEGURIDAD Y "PELEAS CHICAS"

Para su segunda actividad, el Presidente de la República encabezó la recepción de las obras de reposición de la Segunda Comisaría de Antofagasta,

PREVENCIÓN. Durante la recepción de la Segunda Comisaría y entrega de vehículos, el Presidente resaltó cifras a la baja en delitos.

"Pareciera ser tiempo de frases altisonantes y de peleas políticas que no permiten avanzar ni tampoco frenan a quienes delinquen. Yo les digo con mucha claridad que no tengo tiempo para perder en ello".

Gabriel Boric
 Presidente de la República

ta, hito que estuvo acompañado con la entrega de vehículos de refuerzo al despliegue policial en la zona. En la actividad también estuvo presente la ministra del Interior, Carolina Tohá y el general director de Carabineros, Marcelo Araya, en su primera actividad encabezando la institución. (Ver nota secundaria).

Esta obra, que tuvo una inversión de \$10 mil millones, se encuentra en calle Montegrande con avenida Rendic, en el sector norte de la capital regional. Se trata de un cuartel especializado, con una capacidad máxima para 297 efectivos, con seis pisos, incluyendo subterráneo. Entre las mejoras del



EL PRESIDENTE BORIC ENCABEZÓ RECEPCIÓN DE LA SEGUNDA COMISARÍA Y ENTREGA DE VEHÍCULOS.

espacio se destaca una sala de familia, comedores y sala de estar para funcionarios y funcionarias, y una nueva oficina de operaciones.

Dicha recepción de obras también estuvo marcada con la entrega de 16 nuevos vehículos policiales. Son 12 furgones Z y cuatro retenes móviles, de un total de 33 - solo para este cuar-

tel, que incluye radiopatrullas y motos.

En su discurso, el Jefe de Estado destacó las cifras que reflejan el combate a la delincuencia. De acuerdo con las palabras del Mandatario, "en la Región de Antofagasta han disminuido en más de un 20% los homicidios, el robo de autos ha disminuido en más de un

70%". En esa línea, Boric resaltó también la sala de atención para casos de violencia intrafamiliar, y la capacitación de una funcionaria de Carabineros con Sernamap para atender a víctimas de VIF.

En esa línea, subrayó que las mejoras en la infraestructura del inmobiliario policial son fundamentales para su labor, permitiendo "más rondas preventivas, más fiscalizaciones y controles", como también una mejor atención al público y una respuesta más rápida frente a los delitos.

Pero el discurso también estuvo marcado con mensajes que hicieron alusión a los últimos hechos en el Congreso, en donde RN anunció una acusación constitucional en contra del Presidente, para que en menos de 24 horas, echaran pie atrás.

Boric enfatizó que "hoy pareciera ser tiempo, para algunos, de frases altisonantes y de peleas políticas que no permiten avanzar ni tampoco frenan a quienes delinquen. Yo les digo con mucha claridad que no tengo tiempo para perder en ello. Nosotros estamos aquí, en

terreno con carabineros, con las organizaciones sociales, con la comunidad trabajando para combatir la delincuencia, el narcotráfico y el crimen organizado. Los que quieran pelear chica que peleen entre ellos. Yo, por lo menos, no tengo tiempo para eso".

Y agregó: "El Estado debe enfocarse en lo que el país verdaderamente necesita. Unidad de propósito, gestión y trabajo serio para garantizar el derecho a la seguridad de las familias". En ese sentido, aseguró que los esfuerzos del Gobierno están desplegados para combatir la delincuencia, "no naturalizarla y no dejar que se expanda".

Además, el jefe de Estado afirmó que durante su administración el gasto en seguridad pública ha crecido en un 15%. "Con esto vamos a haber revertido con creces el retroceso que hubo en los recursos de seguridad en años anteriores, lo que se traduce en mayor dotación, en mejores sueldos para las policías, en más inversión en cárceles y en prevención, y en un fortalecimiento del control migratorio".

AUMENTO DE CARABINEROS

Como sea, volviendo a temas de prevención, el Mandatario dijo que para el próximo año "comprometimos 1.300 carabineros adicionales en las calles, y un aumento de sus asignaciones de riesgo, además de un aumento por desempeño en su salario, que va a equivaler, según el caso, a un sueldo entero al mes. Y también nos hemos comprometido a que, al finalizar nuestro mandato, el 100% de la flota vehicular de carabineros de Chile esté operativo aquí en Antofagasta y en todo Chile. Eso significa, si mal no recuerdo, 1.054 vehículos nuevos por año".

En esa línea, Boric destacó que en este periodo se han aprobado "más de 50 leyes" enfocadas en seguridad junto al Congreso, que actualizaron la legislación nacional. 